

Le Cercle Commercial Suisse



Le **Cercle Commercial Suisse** est une **association sans but lucratif** selon la loi française de 1901. Elle a été **créée en 1881** par des Suisses de langue allemande installés à Paris. Il a fixé son siège social au 10 rue des Messageries à Paris 75010. L'Ambassade de Suisse en France est membre de droit de son conseil d'administration.

En 1933, le Cercle Commercial Suisse a créé une école à plein temps pour l'enseignement du français comme langue étrangère. Cette école s'est modernisée et s'est adaptée aux besoins actuels. Elle est devenue l'activité principale de l'association et, en 1991, a pris le nom **d'École Suisse Internationale de Français Appliqué**.

Historique du CCS

1881

A la fin du XIX^{ème} siècle, la Suisse connaît une forte émigration économique. La communauté helvétique compte plusieurs dizaines de milliers de personnes sur le sol français. En 1881, les ressortissants de langue allemande de Paris créent une association, le Cercle Commercial Suisse (CCS), ayant pour objet de favoriser leur intégration dans la société française par une meilleure connaissance de la langue et du monde professionnel. Un bureau est créé afin de les aider à trouver un emploi en France. Il s'agit du Service suisse de placement gratuit.

1901

La loi française sur les associations est instaurée. Le CCS compte alors près de 3.000 membres et leur assure de nombreux services, parmi lesquels les cours occupent une place importante. Son siège est installé au 10 rue des Messageries dans le 10^{ème} arrondissement de Paris.

1933

L'activité de formation devient une école à plein temps. Elle a pour vocation l'apprentissage général de la langue et de la culture françaises, tout en gardant une forte orientation professionnelle (enseignement du droit, des techniques et de la correspondance commerciales).

Années 40

De 1940 à 1947, le CCS cesse ses activités et met ses locaux au service de la Croix-Rouge pour l'accueil des réfugiés. Peu de temps après la fin de la guerre, l'école renaît et acquiert une reconnaissance de l'Etat fédéral suisse. Cela lui permet de se développer et de créer des cours de français langue étrangère, majoritairement destinés aux apprentis de commerce.

Années 60

Une nouvelle équipe est intégrée à l'école qui, peu à peu, se professionnalise. L'école s'adapte aux nouvelles demandes et organise même des cours en dehors de Paris.

Années 80

Le monde du français langue étrangère (FLE) prend réellement son essor. Consciente de l'utilité du français dans les relations internationales, la Chambre de Commerce et d'Industrie de Paris (CCIP) met en place des examens spécifiques appliqués au monde professionnel. Parallèlement, l'école du CCS crée des cours de préparation à ces nouvelles certifications.

1991

Face à une demande de plus en plus grande, l'école change de nom et devient l'Ecole Suisse Internationale de Français Appliqué (ESIFA). Elle marque ainsi sa volonté de ne pas s'enfermer dans le cercle restreint de la communauté suisse en s'ouvrant à une clientèle internationale au sens large.

1995

La direction de l'école crée un cours à Dijon. La région Bourgogne et sa capitale présentent en effet de nombreux avantages pour l'accueil des groupes. Cette initiative rencontre un fort succès. Le nombre des étudiants à Dijon est multiplié par 10 en quatre ans. En 2001, le CCS consolide sa structure en créant l'« antenne » de Dijon.

2003

L'école est enregistrée par l'Académie de Paris comme établissement d'enseignement supérieur. Cette nouvelle reconnaissance entraîne un nouveau changement de nom : Ecole Suisse Libre Internationale de Français Appliqué.

2008

Notre école et d'autres centres de français langue étrangère se fédèrent et créent une association, le **Groupement FLE**, dont l'objectif est de renforcer la qualité, la promotion et la mutualisation parmi ses membres. Son siège est domicilié dans nos locaux à Paris, au 10 rue des Messageries. Le groupement compte aujourd'hui 33 écoles réparties sur 19 villes dans toute la France. Il est devenu un interlocuteur privilégié auprès de toutes les institutions ayant pour mission la promotion du français (Ministère des Affaires étrangères, CIEP, Institut Français, Campus France).

2016

Collaborant déjà étroitement avec le Campus de Dijon de SciencesPo, l'Ecole Suisse développe de nouveaux partenariats avec L'Intermède, site d'actualité culturelle et universitaire, L'Ecole Normale Supérieure, l'Université de Paris 3 Sorbonne Nouvelle, le Centre d'études francophones de l'Université de Cergy-Pontoise, l'IRTG collectif interuniversitaire anglo-qubécois et l'université Johns-Hopkins à Baltimore (Etats-Unis).

Liens utiles

www.ecolesuisse-fle.fr/notre-ecole/references

www.eda.admin.ch/paris (Ambassade de Suisse en France)

Un peu de vocabulaire

Une association, associatif

Sans but lucratif

Un conseil d'administration (un C.A.)

Un siège social

Se moderniser, la modernisation, moderne

S'adapter, l'adaptation

Un ressortissant (= un citoyen)

L'émigration ≠ l'immigration, émigrer ≠ immigrer

L'intégration, s'intégrer

Instaurer une loi

Une vocation

Un emploi, un employé, un employeur, employer

qn.

A plein temps ≠ à temps partiel, à mi-temps

Cesser (= arrêter)

Acquérir (= obtenir, recevoir)

Prendre son essor (= se développer)

L'apprentissage (en alternance), un apprenti

Une certification

Se fédérer, une fédération

La promotion, promouvoir